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Retrouver la dynamique
On ne va plus vous présenter ce magazine… Vous l’avez entre les 
mains, vous le connaissez donc, avez pris l’habitude maintenant 
depuis plus d’un an de le parcourir, que vous le trouviez inséré 
dans votre Paris Normandie, au Stade Océane, ou encore en 
téléchargement sur le site du HAC. Mais quand même… Ce 
magazine essaie de vous présenter toutes les composantes d’un 
club – du vôtre et du nôtre en l’occurrence ! -, des pros aux 
féminines, en passant par les jeunes, les partenaires, les supporters, 
bref, tous ceux qui comptent, tous ceux qui font que le HAC existe 
encore et toujours depuis 150 ans, et continuera d’exister lorsque 
ces pages, vous et moi serons retournés à la poussière…

Les 150 ans, parlons-en ! Il y a trois semaines, le Stade Océane fut 
rempli comme jamais en championnat, établissant un record à 
18693 spectateurs. Merci à vous pour votre présence, pour votre 
enthousiasme, pour les honneurs rendus à nos glorieux anciens, aux 
artistes havrais venus animer l’après-match… Malheureusement, 
oui, l’équipe première, composée de neuf joueurs pas ou peu 
expérimentés sur les onze titulaires, n’a pu rendre cette fête réussie 
en tous (trois) points. On appelle cela comment ? Peut-être les 
aléas, les risques du métier, la glorieuse incertitude du sport ? Celle 
qu’on applaudit quand elle arrive au voisin qu’on ne peut pas 

blairer ! Celle qu’on est bien forcé d’accepter même quand on l’a 
prise en pleine tête.

Bien sûr, avec quatre défaites consécutives, notre fin de saison 
n’est plus celle espérée. Il faut désormais la rendre la plus agréable 
possible, et enrayer cette spirale négative qui ternirait quelque 
peu le style de nos retrouvailles ce samedi au Stade Océane, 
arrêter ce vent d’hiver qui souffle en avril. Les maux bleus, nous les 
subissons depuis un mois, alors la venue de Dunkerque lors de cette 
32e journée de Ligue 2 BKT doit être pour le HAC le moment de 
retrouver le nord. Relégables, si Malik Tchokounté et ses coéquipiers 
sont au pied du mur et vendront évidemment chèrement leur 
peau, ils offriront un obstacle à contourner obligatoirement pour 
recouvrer un peu de sérénité et terminer un championnat jusque-là 
satisfaisant.

O.D.

le tweet de la semaine 



Paul Le Guen

Nabil Alioui : « il ne faut rien lâcher »
Nabil, sur le plan sportif, le HAC vit des dernières semaines plutôt difficiles !
Oui, c’est le moins que l’on puisse dire, nous vivons une période difficile. Nous avions vraiment l’ambition d’avoir de 
meilleurs résultats et nous voici sur quatre défaites consécutives, c’est vrai que là, c’est très compliqué. Mais pour autant, 
il ne faut rien lâcher et repartir dès samedi avec un bon résultat face à Dunkerque.

Que s’est-il passé entre ces matchs aller, où tous les espoirs étaient permis, et cette phase retour qui est bien plus 
compliquée ?
Pour moi, il n’y a pas vraiment d’explication, il faut surtout que nous mettions plus d’envie, plus d’implication, et il 
faut vite retrouver notre efficacité, être tout simplement bien meilleurs que ce que nous proposons en ce moment. 
Dans une saison, il y a toujours des hauts et des bas. En première partie de saison, nous avons connu beaucoup 
de hauts, là nous sommes sur une mauvaise série, il est urgent de se reprendre. Nous avons montré de belles 
choses lors des matchs aller, ce n’était pas dû au hasard, c’était le meilleur de ce que nous étions capables de 
proposer. Là, nous traversons un moment faible, il faut retrouver ce niveau que nous avions il y a quelques mois.

Vingt-quatre matchs joués la saison dernière, déjà vingt-neuf cette saison en championnat : tu as un rôle de 
plus en plus important dans cette équipe.
Oui, c’est vrai, j’essaie toujours de faire au mieux, car, en plus, je sais que derrière, il y a du beau monde. Mais 
c’est toujours agréable de sentir que l’on progresse,  c’est bien, c’est ce que l’on recherche ! On travaille dur 
pour cela tous les jours, c’est un investissement, et quand on constate que cela paie, c’est gratifiant. 
 
Comment te situes-tu dans le groupe sur le plan humain ?
Avant tout, je voudrais dire que nous sommes un bon groupe, un groupe où il y a une belle concurrence 
qui est extrêmement saine.  Pour ma part, je parle avec tout le monde, je rigole avec tout le monde, 
mais je ne me sens pas dans le rôle du cadre, on a la chance d’être dans un groupe qui s’entend bien. 
Maintenant, si je peux aider les jeunes, je le fais avec plaisir, mais ils savent déjà beaucoup de choses.

Tu t’es récemment positionné sur les réseaux sociaux (Instagram), et sur ceux du club, tu es plutôt actif. 
C’est quelque chose qui t’amuse ?
Très actif, je ne sais pas, mais c’est vrai qu’aujourd’hui la plupart des footballeurs sont présents sur les 
réseaux sociaux, certains ont même fait carrière avec ça ! Dans le groupe, nous sommes pas mal à être 
présents sur les différents réseaux sociaux, pour ma part, j’aime bien rigoler et faire rire les gens, je fais cela sans me forcer, c’est 
naturel.

Cela permet-il de passer des messages aux fans ?
Non, on ne fait pas forcément cela pour faire passer un message, mais pourquoi pas, si je peux transmettre des choses positives, 
joyeuses, c’est très bien. Montrer que malgré le côté sérieux de notre travail, cela peut se faire dans la bonne humeur !

Propos recueillis par Emmanuel Lelaidier

Naissance :
18 février 1999 à Toulon

Nationalité :
Franco-marocaine

Poste :
Attaquant

Taille/Poids :
1.75 m pour 72 kg

Club précédent :
Monaco, Cercle Bruges (Belgique 
/ prêt), Monaco

Nabil Alioui

PORTRAIT DE

HACMAN
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Emmanuel Scoriel / Promethée Concept
« Apporter notre pierre à l’édifice des 150 ans du HAC »
Emmanuel Scoriel, présentez-nous votre 
entreprise ainsi que son activité !
Nous faisons de la production évènementielle, 
c’est-à-dire que nous gérons des évènements 
exclusivement pour les entreprises et les 
institutionnels. Nous pouvons les organiser de A 
à Z ou en partie seulement puisque nous avons 
intégré dans notre entreprise la quasi-totalité des 
métiers de la chaîne de l’événementiel. Nous 
sommes capables de monter un événement 
clé en mains pour un client qui n’aurait pas 
d’idées et qui souhaiterait être complètement 
pris en charge. Mais nous sommes aussi en 
mesure de répondre à des clients qui ont des 
besoins spécifiques sur l’un de nos métiers, 
comme organiser un « team building », une 
soirée d’entreprise ou simplement une partie 
technique pour une réunion de travail. 

Promethée Concept est intervenue sur les 150 
ans du HAC en installant la scène du concert 
après le match face à Caen, comment cela 
s’est-il organisé ?
Nous avons considéré cela comme un vrai 
partenariat avec le HAC. Nous travaillons 
depuis longtemps avec le club et lorsque cette 
opération a été évoquée, nous y avons tout de 
suite vu un moyen de montrer notre expertise 
plutôt importante en audiovisuel, mais aussi 
le moyen de gagner en notoriété. L’idée, à 
présent, est que les entreprises qui souhaitent 
monter un concert aient le réflexe de nous 
consulter. Le HAC nous a fait confiance pour 

monter ce projet, je pense que nous avons 
proposé une scène digne de ce nom aux 
artistes et au public havrais, nous sommes très 
heureux d’avoir apporté avec joie et bonne 
humeur notre pierre à l’édifice qu’a été cette 
belle fête des 150 ans du HAC ! Cet évènement 
marque aussi la reprise des évènements grand 
public après cette crise sanitaire que nous avons 
traversée. Revenir à cela a aussi été un grand 
plaisir pour nos équipes.

Vous parlez de reprise de votre activité : 
comment se dessinent les prochains mois dans 
votre secteur ?
Pour commencer, nous venons de déménager 
et sommes provisoirement à Oudalle, le temps 
de trouver des locaux industriels plus grands pour 
nous accueillir. Ensuite, nous avons la volonté 
de nous développer encore un peu plus en 
Normandie. Mais j’ai le sentiment qu’il y a encore 
une vraie fragilité liée au Covid, on le voit tous les 
jours, et que nous, sociétés événements, devons 
être très vigilantes dans notre organisation. J’ai 
aussi noté de vrais changements dans notre 
profession qui se montre très prudente lorsqu’il 
faut rassembler du monde, nous avons d’ailleurs 
un certain nombre de mesures à respecter 
afin d’empêcher la formation de clusters. 
Maintenant, il faut que les gens reprennent goût 
à se retrouver, nous sentons qu’ils en ont envie 
mais qu’il y a encore un frein. 

focus sur les audiences du match hac-caen :

record d’affluence

INFLUENCEURS Mobilisés

BOOM DES Réseaux SOCIAUX HAC

retombées médias

18 693 spectateurs

183 posts diffusés par des influenceurs / ambassadeurs 

35 articles de presse régionaux et nationaux

- 1 839 967 impressions ou vues 
- 104 691 engagements
- 350 000 fans cumulés sur les réseaux sociaux du HAC

Crédit photo : Amaury Dupas



COEURS

CIEL&MARINE

KIA SAINT-CLAIR AUTO 76 
61 rue Auguste Rispal, Le Havre - 02 35 25 00 96

Chez Kia, nous pensons que le mouvement inspire les idées. Ainsi nous créons des espaces 
pour vous inspirer, et des moments pour donner vie à vos idées. Montez  à bord du Nouveau 
Kia Sportage et profitez d’une expérience de conduite hors du commun grâce à son double 
écran 12,3’’, ses technologies connectées, son intérieur rafiné et son design athlétique.  
Disponible en motorisations Hybride, Hybride Rechargeable, Essence et Diesel. Un modèle 
d’inspiration. 

Consommations et émissions de CO2 du Nouveau Kia Sportage : de 5,0 à 6,8 L/100 km - de 126 à 152 g/km ; du Nouveau Kia Sportage Hybride Rechargeable en cours d’homologation; du Nouveau Kia Sportage Hybride 
: de 5,5 à 6,6 L/100 km - de 126 à 146 g/km.
*Garantie 7 ans ou 150 000 km (1er des deux termes échu) valable pour tous les modèles Kia en France métropolitaine et Corse (hors DOM-TOM) et dans tous les Etats membres de l’UE ainsi qu’en Norvège, Suisse, Islande et Gibraltar sous réserve du respect du plan 
d’entretien défini par le constructeur et présenté dans le manuel utilisateur. (1) Movement that inspires = Du mouvement vient l’inspiration. 

VENEZ DÉCOUVRIR ET ESSAYER 
LE NOUVEAU KIA SPORTAGE !

Consommations et émissions de CO2 du Nouveau Kia Sportage : de 5,0 à 6,8 L/100 km - de 126 à 152 g/km ; du Nouveau Kia Sportage Hybride Rechargeable en cours d’homologation; du Nouveau Kia Sportage 
Hybride : de 5,5 à 6,6 L/100 km - de 126 à 146 g/km.
*Garantie 7 ans ou 150 000 km (1er des deux termes échu) valable pour tous les modèles Kia en France métropolitaine et Corse (hors DOM-TOM) et dans tous les Etats membres de l’UE ainsi qu’en Norvège, Suisse, Islande et Gibraltar sous réserve du respect du plan 
d’entretien défi ni par le constructeur et présenté dans le manuel utilisateur. (1) Movement that inspires = du mouvement vient l’inspiration. Mentions légales KIA FINANCE (2) Exemple de Location Longue Durée (LLD) de 49 mois et 40 000 km pour le fi nancement d’un 
Nouveau Kia Sportage Motion T-GDi 150 ch MHEV (hors options) 1er loyer majoré de 3 000 씲 suivi de 48 loyers mensuels de 277 씲 TTC. Exemple hors assurances et prestations facultatives. Mod썟les présentés : Nouveau Kia Sportage Hybride GT-line Premium 1.6
T-GDi 230ch BVA6 (avec options peinture métallisée et toit noir) 1er loyer majoré de 3 000 씲 suivi de 48 loyers mensuels de 467 씲 TTC. Nouveau Kia Sportage GT-line Premium Hybride Rechargeable 1.6 T-GDi 265ch BVA6 4x4 (hors options). 1er loyer de 3 000 씲 suivi
de 48 loyers mensuels de 507 씲 TTC. Exemples hors assurances et prestations facultatives. Offres réservées aux particuliers, non cumulables, valables du 01/01/2022 au 31/01/2022 chez tous les distributeurs Kia participant. Sous réserve d’acceptation du dossier

Chez Kia, nous pensons que le mouvement inspire les idées. Ainsi nous créons des espaces pour vous inspirer, 
et des moments pour donner vie à vos idées. Montez à bord du Nouveau Kia Sportage et profi tez d’une 
expérience de conduite hors du commun grâce à son double écran 12,3’’, ses technologies connectées, son 
intérieur raffi né et son design athlétique. Disponible en motorisations Hybride, Hybride Rechargeable, Essence 
et Diesel. Un modèle d’inspiration. 

Nom de la Concession
14 avenue Charles de Gaulle, 95000 Argenteuil
Tél. : 01 00 00 00 00 | www.xxxx.fr

Logo de
la Concession

Nouveau Kia Sportage.
Hybride rechargeable
Hybride
Essence
Diesel
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REtour en images sur hac - caen :
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Crédit photo : Cyril Douillère



LA TOUCHE

FEMININE

CLASSEMENT D2 Pts J G N P Diff.

1 FC Nantes 41 18 12 5 1 +32

2 Havre AC 41 18 12 5 1 +22

3 LOSC 39 18 12 3 3 +32

4 RC Strasbourg 31 18 9 4 5 +8

5 RC Lens 29 18 8 5 5 +6

6 FC Metz 29 18 9 2 7 +3

7 US Orléans 19 18 5 4 9 -9

8 Stade Bretois 29 19 18 5 4 9 -19

9 US Saint-Malo 19 18 5 4 9 -8

10 La Roche/Yon 16 18 4 4 10 -9

11 Saint-Maur 13 18 3 4 11 -16

12 Vendenheim 4 18 0 4 14 +43

Laure Lepailleur : « Encore quatre marches à gravir ! »
A quatre journées de la fin du championnat, les filles du HAC 
sont toujours en tête, à égalité avec le FC Nantes. A l’aube de 
la dernière ligne droite, faisons un point avec Laure Lepailleur, 
manager générale de la section.

Dimanche, face à Brest, le HAC était dans l’obligation de gagner 
pour rester au coude à coude avec Nantes. Mission parfaitement 
accomplie avec un succès 2 à 0 !
Nous nous étions fixé comme objectif de l’emporter, évidemment. 
Nous avons notre destin entre nos pieds puisque nous aurons des 
confrontations directes avec nos concurrents, Nantes et Lille. Il est 
important de continuer à prendre match après match pour arriver 
au mieux dans cette confrontation le 24 avril contre Nantes au 
Stade Océane, peut-être le match qui déterminera une potentielle 
montée en D1. Il nous reste deux déplacements et deux réceptions, 
nous gardons notre ligne de conduite depuis le début de saison : 
être performant sur le match suivant. Nous avons deux semaines 
pour nous préparer pour le déplacement à Saint-Malo. D’ailleurs, la 
semaine prochaine, nous affronterons Guingamp en match amical 
pour garder du rythme afin de préparer les prochaines échéances 
et permettre à l’ensemble du groupe de rester concerné, c’est 
important ! Certaines ont beaucoup joué sur les matches officiels, 
mais pour aller le plus haut possible, nous avons besoin de tout 

le monde, il est donc important que l’ensemble de l’effectif soit 
concerné.

A propos de cet effectif, on a vu dimanche contre Brest l’entrée en 
jeu de Chancelle Effa Effa, 15 ans. Est-ce l’exemple type du projet 
que vous avez en tête pour le club, c’est-à-dire incorporer de plus 
en plus de joueuses formées au HAC ?
L’ADN des garçons, au HAC, c’est la formation. Aujourd’hui, et 
comme nous l’avons toujours dit, nous nous devons de développer 
aussi la formation chez les jeunes filles. Dans ce genre de rencontres, 
c’est l’occasion de lancer nos jeunes talents. Chancelle a ainsi 
connu ses premières minutes en D2, tout comme Melinda Mendy, 
15 ans elle aussi, il y a quelque temps. Depuis le début de saison, dix 
ou onze jeunes joueuses ont participé à des matches de Coupe de 
France ou de D2 avec l’équipe première. Nous suivons d’un œil très 
avisé notre catégorie U19, qui rassemble finalement des jeunes à 
partir des U16, il y a beaucoup de relations avec l’équipe première 
pour donner la chance à ces joueuses de pouvoir s’exprimer.

Quoi qu’il arrive, cette saison restera positive ?
Nous partions de très loin ! Si on nous avait dit en début de saison 
que nous serions premières à égalité avec Nantes à quatre journées 
de la fin, nous aurions signé tout de suite ! On sait pertinemment 
qu’il est très difficile de gérer une descente. Malgré la décision 
tardive de la Fédération qui nous a fait prendre du retard sur 
le recrutement, malgré une nouvelle équipe à reconstruire, 
la mayonnaise a bien pris et nous avons plutôt bien travaillé 
ensemble. Les filles ont également su élever leur niveau de jeu, 
parce que nous avions récupéré pas mal de joueuses ayant peu 
joué sur les saisons précédentes, mais le travail paie aujourd’hui ! En 
début de saison, nous n’avions pas pour objectif d’aller chercher 
cette montée, même si, forcément, les filles sont des compétitrices 
et ont envie de gagner chaque match ! Nous avions simplement 
dit que nous allions prendre match après match, nous ferions le 
bilan comptable après les matches aller. Evidemment, quand on se 
retrouve en haut, on a envie de changer un peu d’objectif et de se 
dire que finalement, c’est possible ! Il nous reste quatre marches, et, 
en effet, c’est possible d’obtenir cette accession ! Nous allons tout 
faire pour les gravir avec succès.

Propos recueillis par Olivia Detivelle
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Mercredi 30 mars 2022, 60 jeunes licencié(e)s de la catégorie 
U11 se sont réunis sur les terrains du CA Pont-Audemer pour 
suivre des ateliers techniques et citoyens, encadrés par des 
stagiaires du Centre de formation et des joueurs de l’équipe 
professionnelle du HAC.

Le sourire rayonnant sur le visage des enfants traduisait 
l’attente et l’importance de cette journée. En effet, les 
U11 du CA Pont-Audemer, de l’US Cormeilles Lieurey, du 
Club Omnisport Conteville et de l’AC Beuzeville avaient 
rendez-vous avec le club pionnier du football français pour 
partager un temps d’échanges. Organisée en amont par 
Yann Montaigne, référent ancrage du HAC, cette opération 
se voulait ludique et bienveillante. « L’objectif de cette 
journée est de montrer qu’il n’y a qu’un seul football. Les 
clubs associés sont invités par secteur. Aujourd’hui, cela se 
déroule à Pont-Audemer, dans le département de l’Eure. 
Lors d’une session, nous travaillons avec les jeunes joueurs sur 
des thématiques citoyennes comme la santé ou l’hygiène, 
mais, bien évidemment, nous organisons également de 
nombreux ateliers autour du football. Ces derniers sont 
encadrés par nos jeunes du centre de formation et par des 
joueurs professionnels. »

Responsable de la préformation, entraîneur adjoint U19 et 
entraîneur principal U16 des Ciel&Marine, Michaël Bunel 
évoque le besoin de cultiver des moments d’échanges 
avec les clubs de la région. « La proximité avec les clubs 
amateurs est très importante. Aujourd’hui, beaucoup tentent 
d’opposer le monde amateur au monde professionnel, alors 
qu’il ne faut pas oublier que les deux sont indissociables. 
Chacun a besoin de l’autre pour exister. Une opération 
comme celle-ci permet de créer du lien et elle démontre que 
nous pouvons partager de bons moments tous ensemble. 
Que ce soit dans le football amateur ou professionnel, les 
matches se déroulent à onze contre onze, sur un terrain 
avec deux buts. Nous faisons le même sport et ce moment 
de partage en est un exemple parfait. » 

Du côté des dirigeants des clubs associés, les mines étaient 
enjouées. John Lemaitre, entraîneur U11 et responsable 
de l’école de football du CA Pont-Audemer, donne son 
ressenti sur cette opération. « C’est un temps qui permet de 

rassembler plusieurs équipes des environs. Les enfants sont 
aux anges et participent aux différentes animations avec 
beaucoup d’envie. Être club partenaire du HAC apporte 
des opportunités pour nos jeunes. Nous avons également 
des tarifs préférentiels pour les matches et, parfois, la 
possibilité de participer activement aux rencontres (main 
dans la main U11, challenge temps U13, ramasseurs de balle 
U15 et protocole Ligue 2 BKT U18). D’ailleurs, nos licenciés 
seront au Stade Océane lors du prochain match contre 
Dunkerque. »

Heureux de voir leurs enfants s’épanouir sur le rectangle vert 
en compagnie des stagiaires du Centre de formation et 
des joueurs de l’équipe professionnelle du HAC, les parents 
observent avec beaucoup d’attention la session. Marlène, 
maman du jeune Stan, joueur U11 à l’US Cormeilles Lieurey, 
se réjouit de voir son fils participer aux différents ateliers. 
« En tant que maman, je trouve formidable que mon 
enfant puisse rencontrer des joueurs professionnels. Cette 
expérience est très enrichissante pour lui. »

Et les principaux concernés dans tout cela ? À l’unanimité, 
les enfants ont validé ce précieux moment. À l’issue du 
rassemblement, Angel, joueur U11 au Club Omnisport de 
Conteville, ne cache d’ailleurs pas sa joie. « Je suis très 
content. Aujourd’hui, j’ai appris beaucoup de choses, 
comme jouer plus rapidement avec le ballon. C’était 
vraiment super ! »

À l’instar de Nabil Alioui, Nolan Mbemba, Arouna Sanganté 
et Jean-Pascal Fontaine, Fernand Mayembo participait à 
cette journée. Et pour le défenseur central du HAC, prendre 
du temps avec les plus jeunes revêt une grande importance. 
« C’est toujours un plaisir de regarder les petits en train de 
jouer. Ils sont contents de nous voir et nous, nous sommes 
heureux d’être ici. Nous devrions faire ça plus souvent. » 
Avant de quitter les installations sportives du complexe 
Alexis-Vastine, les U11 des quatre clubs associés et les joueurs 
Ciel&Marine partagent un dernier instant ensemble autour 
d’un goûter et d’une séance photo qui laissera un souvenir 
impérissable à chacun de ces footballeurs en herbe.

Coach Ciel&Marine à Pont-Audemer : 
une rencontre sous le signe du partage

John Lemaitre
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#VentsdÉnergie

Devenez inspectrice/inspecteur qualité.
Rejoignez-nous !


